
 

 

２学期がスタートして早２週間。秋休みにリフレッシュした子供たちは，現在「ポプラ 

音楽会」に向けて全力で練習に励んでいます。体育館を始め，特別教室は通常とは違う学 

年割り当てをしており，毎時間どこかの学年が，すばらしい演奏や歌声を響かせ，完成度 

が高まってきています。「ポプラ音楽会」保護者公開日（１１／２０）には，子供たちの練習の成果をご覧いただ

ければと思います。 

１１月は，全市一斉に「いじめ防止『きずな』キャンペーン」を行います。本校でも児童面談を始め，いじめ防止

に向けて様々な取組をすることにしています。 

今後も，日頃の本校教育活動へのご理解に感謝申し上げるとともに，今後ともご支援・ご協力をよろしくお願い

いたします。 

1１月の主な行事予定 

１日(月)  いじめ防止『きずな』キャンペーン 

     （～３０日） 

     代表委員会 

２日(火)  1年校外学習（地域探索） ＳＣ来校日 

５日(金)  3年校外学習（かまぼこ工場）3年のみ弁当 

     ＡＬＴ来校日 

８日(月)  5年野外活動  1～4年・6年5校時限 

体育館施設開放中止（～１１／２０） 

 ９日(火)  ５年野外活動   ＳＣ来校日   

１０日(水)  集金日  4校時限 

      図書まつり（～12日） 

１１日(木)   花いっぱい運動（業間）  

１２日(金)  防犯子どもを守ろうデー 

      ＡＬＴ来校日    

１４日(日)  ＰＴＡフェスティバル（オンライン） 

１５日(月)  富沢中学校区花いっぱい運動 

１6日(火)   2年校外学習（太白図書館）2年のみ弁当 

      ＳＣ来校日 

      5年ポプラ音楽会総練習前日準備 

１７日(水) ポプラ音楽会総練習 

      ＰＴＡ運営委員会（９時３０分～） 

１８日(木) 就学時健康診断 

      全学年３校時限（給食なし） 

１９日(金)  6年ポプラ音楽会前日準備 

      ＡＬＴ来校日 

２０日(土) ポプラ音楽会保護者公開日  

      特別タイム４校時限（給食なし） 

      5年ＰＴＡ役員選考 

      いじめアンケート配付 

２２日(月) 振替休業日 

２４日(水) クラブ活動紹介 

（～26日：給食時校内放送にて） 

２６日(金) ＡＬＴ来校日 

      いじめアンケート回収締切日 

２９日(月)  委員会活動  

      児童面談開始（～12月23日） 

３０日(火)  ＳＣ来校日 

１２月の主な行事予定 

2日(木) 6年校外学習（天文台） 

６日(月)  クラブ活動 

７日(火) SC来校日 

８日(水) なかよし交流会（～9日） 

９日(木) 4校時限 

     授業づくり訪問 

１０日(金)  防犯子どもを守ろうデー    

１３日(月)  クラブ活動最終日 

１４日(火) ＳＣ来校日 

２１日(火) 給食最終日 

２４日(金)  冬季休業日（～1月10日） 

♤❤教育実習 10月1８日（月）～11月１５日（月）♧♦  

現在１年３組において，尚絅学院大学の学生が教育実習を行っています。主に1年生中心の実習になりますが，委

員会活動やクラブ活動など他学年でも指導を行います。保護者の皆様のご理解・ご協力をお願いいたします。 

学校教育目標 「未来に向かってたくましく心豊かに生き，主体的に学び続ける児童の育成」 

協働型学校教育目標「あたたかい心を持ち，人のために進んで行動する児童の育成」 
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♤♣ポプラ音楽会 11 月 20 日（土）♧♠ 
 11 月 20 日（土）は，ポプラ音楽会です。保護者の皆様にお越しいただき，子供た

ちへの練習の成果をご覧いただきたいと思います。秋の深まりに伴い，体育館での鑑賞

時に寒さを感じられると思いますので，防寒へのご準備をお願いいたします。 

 新型ウイルス感染拡大防止に伴い，保護者の参観は一家族 2 名までと制限させてい

ただきました。また，お子様の演奏が終了したら，全員体育館を退出していただき，消毒作業をいたします。様々

な制約があり大変お迷惑をおかけして申し訳ございません。ご理解ご協力をどうぞよろしくお願いいたします。 

なお，学校に駐車スペースはございませんので，徒歩または，自転車でのご来校にご協力願います。児童への

学習に協力をいただいている近隣商業施設へ駐車し，ご迷惑をおかけすることのないようにお願いいたします。 

♤♣いじめ防止「きずな」キャンペーン ～きみたちは ずっと なかま～ ♧♠ 

 仙台市教育委員会では，いじめ防止対策を最優先課題として取り組んでおり，全ての児童生徒が安心・安全に

学校生活を過ごすことができるよう，５月に引き続き，１１月にも全市一斉にキャンペーンを実施します。本校

でも下記のような取組をすることにしています。御家庭においても，いじめは決して許されない行為であること

について，お子様と話題にしてください。 

○期間：令和３年１１月１日（月）～１１月３０日（火） 

○取組の内容 

 ①いじめ実態把握調査（11/20 配付）   

 ②実態把握調査に基づく児童面談（11 月末～冬休み前まで）   

③道徳や学級活動等の時間でいじめ防止について考える授業 

④いじめ防止「きずな」宣言シートを使用しての振り返り   

⑤児童会で決めた行動宣言の振り返り 

 ⑥児童会による「あいさつ運動」 

⑦小中連携の取組 

   ・西多賀中学校区いじめ防止標語コンクールへの参加 

♣♧理科学習アシスタント♠ 
小学校４，５，６年生の理科の観察・実験等の体験的な学習の時間に，「理科学習アシスタン

ト」を派遣する事業が仙台市にあります。目的は，理科教育の充実や教員の指導力向上です。

学級で教員の補助として，観察・実験活動のサポートや，準備・片付け等を行います。本校に

は，１０月より１名派遣され，週１回程度２月まで勤務しています。 

♣体育委員会主催 ドッジボール大会♠  
子供たちの運動する機会を増やし，クラスでのつながりを深めることをねらいとし，体育委員会の子供たち

がドッジボール大会を計画しています。 

ドッジボール大会の本番に向けて，休み時間にはたくさんの児童が外に出て練習しています。試合の様子は

ブログや学級・学年だよりなどでお知らせします。 

◇道路での遊びについて◇ 近隣の方の迷惑になっています！ 

  先日，7 月に引き続き，近隣の方から本校児童の道路での遊びについて，お電話で指摘

がありました。学校から帰宅した後に，路上でボール遊びを行ったりローラースケートで

走り回ったりするとのことでした。交通事故の原因になり，かつ，通行人の迷惑になる路

上での遊びは禁止しています。再度，お子さんと遊び方について確認してください。 

 教室で指導はしていますが，地域の方も道路で遊んでいる児童を見かけた際は，声をか

け注意してくださいますようにお願いいたします。 

 

 

仙台まもらいだー 



西多賀小学校のみなさんへ  （かん字がむずかしいときは おうちの方に読んでもらってください） 

いつもお話を読んでいただいてありがとうございます。昨年は，児童のみなさんから感想文をいた

だいたり，保護者や地域の方から励ましのお言葉をいただいたりしました。本当にありがとうござ

います。たわいもないお話ですが，よろしくお願いします。 

校長先生のむかし話⑨＋⑥ ～ むかしのお弁当と給食 ～ 

板垣 和幸 

 西多賀小学校のみなさん，こんにちは。2 学期が始まって 1 週間。教室を回ってみると，いっしょ

うけんめいに勉強
べんきょう

する姿
すがた

，ポプラ音楽会に向けて，練習を頑張
が ん ば

っている姿を見ることができます。

寒
さむ

い日が続いていますが，かぜを引かないように過ごしてくださいね。昨日は給食にサンマが出ま

したね。みほ先生にサンマのきれいな食べ方を教わりながら，サンマをいただきました。給食室で給

食の片付けをしていて，校長先生はびっくりしました。どのクラスもきれいにサンマを食べていて，

背骨
せ ぼ ね

しか残っていないクラスがたくさんあったからです。1 年生の皆さんもびっくりするくらいき

れいに食べていました。すばらしいなあと思いました。校長先生が子供のときは，お魚があまり好き

ではなく，サンマの食べ方もとても下手
へ た

でした。小骨
こ ぼ ね

をたくさん残してしまうので，身ももったいな

いくらい残ってしまっていたのでした。大人になってお魚が好きになってくると魚の食べ方も上手

になり，校長先生が先生になりたてのころに，校長先生のサンマの食べ方を見て，お母さんが「あ

ら，いつの間にか，お父さんよりもきれいに食べるようになったねえ。」と，うれしそうにほめてく

れたことを覚えています。給食のお話をしましたので，今日のお話は，校長先生の子供のころの給食

やお弁当のお話をしてみたいと思います。 

 校長先生が初
はじ

めて家族
か ぞ く

以外
い が い

と昼
ひる

ご飯
はん

を食べるようになったのは幼稚園のときです。家の近くの

東北
とうほく

学院
がくいん

幼稚園
ようちえん

に入り，お弁当
べんとう

を持って幼稚園
ようちえん

に通
かよ

っていました。幼稚園ではたんぽぽ組にいまし

たが，たんぽぽ組には校長先生のお弁当のライバルがいました。工藤
く ど う

君です。何のライバルかという

と，もちろんお弁当の中身
な か み

なんかではありません。食べる速さです。お代わりもないので，味わって

ゆっくりと食べればいいのに，校長先生は先生に「かずゆきくん，ゆっくり食べなさい！」と毎日し

かられながらも，毎日工藤君と勝負をしていました。食べ終わっ

たら，お弁当箱
べんとうばこ

をロッカーに片付
か た づ

ける約束
やくそく

になっていたのです

が，いつも校長先生か工藤君が一番。工藤君が速いときには，ロ

ッカーに向かいながら校長先生の顔を見て「どうだ！」という顔

をされて，少し悔
くや

しかった記憶があります。また教室にあったダ

ルマストーブの周りには，お弁当を温める鉄
てつ

の柵
さく

みたいなもの

があって，冬の季節には，朝来たら，そこにお弁当をのせて温め

て，お昼には温かいお弁当を食べることができました。なので，

みんなのお弁当箱は熱
ねつ

に強いアルミのようなものでできたもの

が多かったように思います。 

 多賀城
たがじょう

小学校
しょうがっこう

に入ると，お弁当は給食に変わりました。でも給食の記憶
き お く

は，そんなに多くありま

せん。その中でもよく覚えているのは「牛乳のようなもの」のことです。1 年生のときは牛乳ではな

く，アルミの器に注がれる「牛乳のようなもの」，脱脂
だ っ し

粉乳
ふんにゅう

と呼
よ

ばれるものだったのです。味は校長

先生は気にならず飲んでいましたが，校長先生のお兄さんなど飲んだことがある人に聞くと，あれ

はおいしくないと言っています。ときどき，チョコレート味やオレンジ味みたいな粉
こな

がついてきて，

それを混
ま

ぜるととてもおいしかったように思います。そんなある日，お弁当を持って行かなければ

ならない日に校長先生はお弁当を忘
わす

れてしまいました。学校に着いてから気付いたのですが，校長

先生あわてて学校から走っておうちへ戻
もど

ってしまいました。おうちへ泣きながら戻った校長先生は

「お母さん，お弁当，忘れた。」と言うと，お母さんは「え，お弁当？そうだったかしら？」と言い



ながらも大急
おおいそ

ぎでお弁当を作ってくれました。「先に学校へ行きなさ

い，後で届
とど

けるから。」とも言われたのですが，校長先生は泣きなが

らお弁当ができるまで待っていました。できあがったお弁当は，野菜
や さ い

に，卵焼き
たまごやき

に，魚肉
ぎょにく

ソーセージを切ったものが入っていました。大急
いそ

ぎであったもので作ってくれたのでした。そのときの魚肉ソーセージ

のピンク色が今でも忘れられません。魚肉ソーセージは小さいころ

も，今も校長先生は大好きです。小さいころはソーセージという名前

だとこの魚肉ソーセージを指していた気がします。うちのお兄さんに，「これはお肉ではなくて，魚

の肉を使っているんだ。」と聞いたときは，本当にびっくりした思い出が残っています。 

 多賀城小学校から中山小学校に転校すると，中山小学校では西多賀小学校と同じように，学校で

給食を作っている学校でした。なので，お昼に近くなると，いつもいいにおいが学校中に広がってい

て，ますますおなかがすいてしまうような気になっていました。人気メニューがたくさんありまし

たが，校長先生が特に好きだったのは，「すき焼
や

き風
ふう

煮
に

」と「ビーフン炒め」でした。「すき焼き風煮」

はすき焼きのようにとうふや野菜，お肉，糸こんなどが煮込
に こ

まれた献立
こんだて

でした。大きな食缶にはいつ

もたっぷりのすき焼き風煮が入ってきて，みんなもたくさんお代わりするような人気メニューでし

た。ただ，そのすき焼き風煮には校長先生の苦
にが

い思い出もあるのです。 

 あれは中山小学校に転校してきて間もない２年生の 9 月くらいのことでした。運び終わった給食

の食缶などが床においてあったのですが，給食当番だった校長先生は，当番の仕事のじゃまになる

と思ったので，床においてあったすき焼き風煮が入っている食缶を手前に引きずろうとしました。

ただ食缶を持ち上げなかったために，食缶が傾
かたむ

きそのまま倒
たお

してしまったのです。床にはいいにお

いのすき焼き風煮のとうふや野菜お肉，そしてつゆがたくさんこぼれてしまいました。起こした食

缶に残ったすき焼き風煮はほんのわずかです。「みんなが大好きなすき焼き風煮を，やってしまっ

た！」と校長先生はとても暗
くら

い気持ちになりました。西多賀小学校でもときどき，給食をこぼしてし

まうことはありますが，教頭先生が放送してくれて，全校のクラスから少しずつ分けてもらうよう

に，思いやりの心がその学級に届いています。ただ，そのときは時間が遅かったためか，みんなのお

わんに配
くば

られたすき焼き風煮は少しのとうふ，つゆも少しで，本当にみんなに悪かったなあと思っ

ていました。でも先生も「気にするなよ。」と言ってくださって，周りの友達も校長先生を責
せ

める人

はだれもいませんでした。転校してまもなく，心細
こころぼそ

かったのですが，みんなのあたたかい心がうれ

しかった思い出が残っています。 

 「ビーフン炒め」は校長先生の中では，一番のごちそうだったように思っています。白いビーフン

が中華味
ちゅうかあじ

で野菜と一緒に炒めてあり，食べたことがなかったそのおいしさに校長先生は，いつもこ

のビーフン炒めが出ると，たくさんお代わりをしていました。本当においしい

ビーフン炒めでしたが，中山小学校を卒業してから，またあの味のビーフン炒

めを食べたいと思って，お店で頼んだりするのですが，なかなかあの味に出会

うことはありません。それほどそのビーフン炒めは特別だったと校長先生は思

っています。また低学年のとき，中山小学校の牛乳はテトラパックと呼ばれる

三角形の形をした牛乳でした。形がおもしろく，飲みやすい形をしていて，子

供たちはその牛乳が好きだったように思います。  

校長先生の子供のころの「お昼」についてお話してきましたが，西多賀小学校の給食はとてもおい

しいです。栄養
えいよう

もたっぷり，皆さんの成長にはとても大切な給食になっています。ぜひたくさん食べ

て，元気な身体をつくって，勉強もいっしょうけんめいに頑張
が ん ば

ってほしいと思います。また，給食室

に食器
しょっき

を片付けに来た皆さんが「ごちそうさまでした！」「よろしくお願いします！」など，たくさ

ん声を掛けてくれますね。とてもすばらしいことだと思います。これからも，体と心の栄養をたくさ

ん取っていっていきましょう。頑張れ！西多賀っ子！ 
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